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以来，在院党委的正确领导下，开展了卓有成效的工作，取

得了一定的成绩，现将我们所作的工作总结如下： 商贸管理

系是一个新建系，一切工作都要从零做起，加之人员严重缺

编。因此，如何充分调动每一位教师的积极性就显得尤为重

要。针对系内的具体情况，系党总支首先做的是加强组织建

设,在迅速建立起教工党支部、学生党支部、工会和团总支的

同时，强化制度建设。定期召开组织生活会，研究如何充分

发挥系党总支的作用，分析党员队伍的状况，制定工作计划

。党总支领导班子在严格要求自己，以身作则的同时，还注

重抓好党员对党的性质、理想、宗旨和党的纪律教育，不断

提高党员的政治素质。严格党的组织生活，加强对党员的管

理，使党员立足本职，建功立业，为保证各项任务的完成带

头实干，发挥先锋模范作用。 年轻、学历高是我系教师队伍

的特点。教师们普遍有一种强烈实现自我价值的愿望，并有

充足的精力和饱满的热情，这为我系开展各项工作奠定了一

个良好的基矗但同时，情绪波动大，缺乏工作经验往往又会

为各项工作的开展带来负面作用。为此，工作中我们在注意

保护教师们的积极性的同时，更多地注重引导和对教师生活

方面的关怀。如工作中多以鼓励和表扬为主，在表扬先进的

同时，点出日常工作中存在的不足，这样就为全体教师树立

了榜样，指明了工作方向；另外，每当有应聘教师来试讲时

，我们就要求全体教师听讲，试讲结束后，对其进行讲评，



把每次试讲作为教师研究教学方法的讨论会。再如，针对新

引进的教师对本院的情况及教学环节不熟悉的情况，我们便

安排老教师给予辅导，使其尽快进入角色。在生活方面，每

当教师生病或家中亲人有重大事情时，我们党总支总能在第

一时间内送去组织的关怀。通过对教师工作、生活等方面的

关系，大大增强了我系全体教职工的凝聚力，为各项工作的

顺利开展起到了保驾护航的作用。 开展丰富多彩的业余生活

也是我们增加凝聚力的重要手段之一。在商贸系成立之初，

我们举办了“邀明月，共成长，师生同欢”茶话会；在庆“

三八”时，我们系全体教师排练了歌舞“感恩的心”；在抗

击“非典”的最艰苦阶段，我们举办了“绳短情长”师生跳

绳比赛┅┅。在每次活动中，全体教师都能够积极参加，这

些活动，大大增强了同志们彼此之间的感情。正是靠着这种

真挚的感情和巨大的凝聚力，系党总支才能把各项工作做得

有条不紊：组织教师进行专题调研和专业发展论证，制定出

三年发展的总体规划；根据商贸类专业发展的总体格局，全

面加强了师资队伍建设；迎合市场的发展，创新教育理念，

积极开展职业资格认证工作，将“电子商务工程师资格认证

”引入我院┅┅。 2002年11月，中国共产党第十六次全国代

表大会胜利召开，这次大会在我国社会主义建设历程中具有

划时代的重大意义。为了正确、深刻地领会党中央的文件精

神，我们每周组织师生认真学习，不仅仔细学习十六大报告

原文，还借助各类辅导材料，安排专人对大家进行辅导。在

学生中，我们举办了“迎接十六大，诠释新力量”党史知识

竞赛系列活动，此次活动共分两部分，首先是“党史知识百

题问答”，该活动共发出问卷299份，回收率达99％，从回收



问卷的答题情况看，同学们都能认真答题，达到了在同学中

进一步加强党史知识教育的预期目的。第二部分是以班级为

单位组队竞赛，竞赛的基本范围是800道党史知识问答题。为

了准备此次竞赛，各班都做了充分的准备，有的同学甚至将

所有的问答题都背了下来。最后，电商014班以优异的成绩取

得了竞赛第一名。这一活动不仅丰富了同学们的课外生活，

还使大家在极大的兴趣中上了一次生动的党史知识课，加深

了同学们对中国共产党的感情，大大提高了党在同学们心中

的地位。同时，在此次活动中还特别邀请了南开大学经济学

院学生会和党、团总支负责人，迈开了两校联谊的第一步。

2003年4月下旬，突如其来的SARS使我们的日常生活立刻紧张

了起来，面对300余名师生，我们深知自己责任重大，工作中

容不得出现半点疏忽和差错。因此，系党总支及时开会，研

究对策，把院里布置的各项工作都切实地落到实处。 我们在

工作中特别注重对全国防“非典”形势的分析与预测，及时

做出下一步工作预案，做到了对师生的思想教育超前化，即

在学院每一项新措施出台之前，我们已经给师生提前做了工

作，让他们有了心理准备，这样，当学院的措施下达之时，

商贸系的师生都能自然而然地接受，从而保证了各项制度的

顺利实施。此外，我们还严格要求每位教师自觉限制出行，

每日测量并报告体温。实行了学生班长每日例会制，即各班

班长每天中午到办公室开会，及时将各类最新的信息和学院

的要求传递给每一位同学，同时可以在最短的时间内了解学

生中的各类动态，对于学生中出现的问题，我们都能够及时

严肃地给予处理，绝不手软。 在学校限制同学们出行期间，

为了减轻学生的心理压力，调节大家的课余生活，我们组织



了“商贸才子大比拼书画比赛”、“班级篮球联赛”、“绳

短情长”师生跳绳比赛等各类活动。为取得抗击“非典”的

胜利起到了较大的作用。 在学生党支部工作方面，我们积极

探索和改进党的建设的新路子，把在学生中发展党员作为工

作的重点，为每个班级确定了一名党员进行带班，这些党员

经常组织同学们学习党的有关文件，认真领会中央文件精神

，在学习中发现并培养先进同学积极向党组织靠拢。并定期

与学生入党积极分子谈心，交流思想。一年来，推荐了29名

同学上高党，67名同学上初党。已经吸纳了一名同学加入党

组织，两名学生预备党员如期转正。 充分发挥党员和入党积

极分子的作用，及时了解学生的思想动态，发现问题及时处

理，将矛盾消灭在萌芽状态，是我系学生党支部的另一个工

作重点。如在有些系专科学生思想上有波动时，我们很快便

得到了信息，并迅速制订出了处理方案。我们在这次事件中

，充分发挥了学生党员和入党积极分子的作用，他们在同学

中作了大量的思想工作，并举行了一次倡导以安心学习为主

题的签名活动，恰到好处地把握住了时机，将学生的注意力

引向了学习，非常有效地配合了学院的工作。因此在这次事

件的整个过程中，商贸系的学生始终能够排除各种干扰，坚

持以学习为中心，表现出了较好的素养，受到院领导的一致

好评。 总结过去，是为了下一步更好的工作。当然，我们在

工作中还存在许多缺点和不足。如师资队伍的结构不合理，

今后需要下大力气进行调整和引进师资；新建系，学生党员

数量较少，缺乏工作经验，因而在学生工作方面往往会出现

顾此失彼的情况，这也需要在今后的学生党员发展方面加大

培养和发展力度，并且注意不断的积累和总结经验。争取在
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